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13.10.2021 

Genehmigtes Protokoll der 

4. ord. Sitzung des Institutsrates des 

Institutes für Chemie und Biochemie 

am 13.10.2021 
 
Beginn:  14:00 Uhr hybrid in Raum A.006 (Arnimallee 22) und parallel über Videoportal Webex 
Ende:  14:50 Uhr 
 
Anwesend sind 9 stimmberechtigte Mitglieder/Stellvertreter 
 
(Professoren/innen): Bolte (online), Christmann, Knaus (online), Risse, Rühl 
Entschuldigt: Hasenstab-Riedel, Stricker 
Vertreter:   
 
(Wissenschaftliche Mitarbeiter/innen): Andrae 
Entschuldigt: Spandl 
Vertreter: 
 
(Sonstige Mitarbeiter/innen): Achazi 
Entschuldigt: 
Vertreter:  
 
(Studierende): Parrino, Wieseke 
Entschuldigt:  
Vertreter: 
 
Gäste: Kleier 
 
Protokoll: Carsten Müller 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1   Genehmigung der Tagesordnung des öffentlichen Teils  
TOP 2   Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung des Institutsrates – öffentlicher Teil  
TOP 3   Vorstellung der Nachwuchswissenschaftlerin Sumati Bhatia  
TOP 4   Bericht des GD  
TOP 5   Vorstellung des Nachwuchswissenschaftlers Miguel Alvaro-Benito  
TOP 6   Platzzahlbeschränkung in den Radiochemiepraktika  
TOP 7   Verschiedenes  
 
Nichtöffentlicher Teil 
  
TOP 8   Genehmigung der Tagesordnung des nichtöffentlichen Teils  
TOP 9   Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung des Institutsrates – nichtöffentlicher Teil  
TOP 10   Bericht des GD  
TOP 11   Antrag auf Lehrberechtigung – OC & Biochemie 
TOP 12   Antrag auf Lehrberechtigung – Biochemie  
TOP 13   Lehrauftrag ohne Vergütung 
TOP 14  Verschiedenes  
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung des Institutsrates – öffentlicher Teil 
 Herr Rühl hat einige kleine Änderungswünsche die noch eingearbeitet werden. 
 Herr Bolte und Frau Knaus werden versehentlich als anwesend gelistet, fehlten aber ent-

schuldigt. 
 Mit der Auflage die angemerkten Änderungen vorzunehmen, wird das Protokoll einstim-

mig genehmigt. 
 
TOP 3 Vorstellung der Nachwuchswissenschaftlerin Sumati Bhatia 
 Frau Bhatia stellt sich und ihre Forschung kurz vor; sie beantragt die Lehrberechtigung für Che-

mie und Biochemie. 
   
TOP 4 Bericht des GD (vorgetragen in Vertretung von Thomas Risse) 

 Herr Riedel hat im Rahmen seiner Bleibeverhandlungen mit der FU Berlin eine Einsteinpro-
fessur erhalten – der Ruf der Uni Münster wurde abgewehrt. 

 Der Personalrat Dahlem fordert, dass Promovierende, die aus Haushaltsmitteln finanziert 
werden, ab sofort einen Vertrag über die Regelbearbeitungszeit für Promotionen von 4 
Jahren bekommen. Das Dekanat diskutiert derzeit wie mit dieser Forderung umgegan-
gen werden soll. 

 Die Kanzlerin möchte, dass Beschaffungen von Großgeräten im Rahmen von 91b-Verfah-
ren möglichst zeitnah angestoßen werden, damit der Mittelabfluss noch 2022 erfolgen 
kann. 

 In Reaktion auf die Novellierung des BerlHG, sind PostDocs ab sofort nicht mehr über 
Haushaltsmittel finanzierbar. Der Gesetzestext ist nicht eindeutig, weshalb das Risiko be-
steht, dass sich PostDocs auf unbefristete Stellen einklagen könnten. Betroffen sind auch 
Mischfinanzierungen aus 51% Drittmitteln und 49% Haushaltsmitteln. Die volle Finanzierung 
aus Drittmitteln ist weiterhin möglich. Laufende Verträge sind von der Neuregelung nicht 
berührt. Näheres zur genauen Auslegung des BerlHG ist erst nach Konstitution des Berliner 
Senats zu erwarten. 

 Dozent*innen die im WS21/22 Lehrveranstaltungen in Präsenz anbieten, können auf eine 
Mund-Nase-Maske verzichten, wenn die Einhaltung eines Abstands von zwei Metern zu 
allen Teilnehmer*innen der Lehrveranstaltung gewährleistet ist. 

 Auf Nachfrage teilt Herr Kleier mit, dass alle beantragten Präsenzlehrveranstaltungen wie 
gewünscht im WS21/22 stattfinden können. 

 
TOP 5 Vorstellung des Nachwuchswissenschaftlers Miguel Alvaro-Benito  

Herr Alvara-Benito stellt sich und seine Forschung kurz vor; er beantragt die Lehrberechtigung 
für Biochemie. 

 
TOP 6 Platzzahlbeschränkung in den Radiochemiepraktika  
 Herr Risse erklärt, dass die Anzahl der Teilnehmer*innen an den Praktika der Radiochemie aus 

organisatorischen Gründen bisher immer auf 12 bzw. 24 Plätze beschränkt war. In der Vergan-
genheit kam es dadurch jedoch nie zu Einschränkungen für Studierende – alle Interessierten 
konnten teilnehmen. 

 Der Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
TOP 7  Verschiedenes 
 Die Studierenden möchten wissen, ob dem Institutsrat Bewerber*innen aus dem FB BCP für 

das Amt des/der Präsidenten/Präsidentin der FU bekannt sind. Dem Institutsrat sind keine sol-
chen Bewerber*innen bekannt. 
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gez. S. Hasenstab-Riedel gez. C. Müller 
(Geschäftsführender Direktor)  (Protokoll) 
 
 
 
 
 
gez. Thomas Risse 
(Stellvertretender geschäftsführender Direktor) 


